

# **DIFIEREN SOBRE GASTO**

### AGOSTO 16

Considero que es mucho y que podría ahorrarse. (Son) como 10 mil millones. Estamos planteando en la iniciativa de reforma, que rechazaron en el Congreso, una disminución. Lo vamos a volver a plantear, porque antes de que yo termine voy a enviar una iniciativa".



Defenderemos el presupuesto (...) Ese valor que esperamos cada vez que un proceso inicia y termina: la garantía de que todo tiene la certeza adecuada y que está en el marco de la ley. No es costo, tiene valor la democracia".



Asegura Taddei que cada peso está calculado

# 'Presupuesto de INE: defendible de A a Z'

Esperan consejeros que los diputados no cambien la propuesta

CLAUDIA SALAZAR

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ayer un presupuesto para 2024 de 23 mil 757 millones de pesos, de los cuales 10 mil 629 millones son para organización de las elecciones presidenciales.

Además, la próxima se-



■ En la sesión del INE, Taddei sostuvo que el proyecto de gasto para 2024 significa sólo el .26 por ciento del presupuesto de la Federación y garantizará una transición pacífica del poder.

mana se avalará un reparto de 10 mil 440 millones de pesos para los partidos políticos, al considerar los gastos para la campaña política.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, defendió la propuesta de gasto y aseguró que en cada peso hay una responsabilidad de transparencia.

"Está calculado, justamente, para ser efectivo y no poner absolutamente nada en riesgo del proceso electoral", dijo en la sesión de ayer.

Frente a la postura del Presidente Andrés Manuel López Obrador, de que se deberían recortar 10 mil millones al Instituto, prácticamente lo que es el costo de organización del proceso electoral, Taddei afirmó que defenderán el monto aprobado.

Sin mencionar al Presidente y cuidadosa de sus respuestas, ante la insistencia de que diera un posicionamiento, externó que la democracia no es un costo.

"El presupuesto es defendible de la A a la Z. Defenderemos el presupuesto", aseveró al ser cuestionada sobre qué harían si los diputados de Morena siguen la instrucción presidencial de aplicar un recorte.

Aseguró que el proyecto responde a las atribucio-

# **BOLSA ELECTORAL**

El Consejo General del INE aprobó ayer su proyecto de presupuesto para el proceso electoral de 2024: (Millones de pesos)

# **DESGLOSE 2024**

### \$13 mil 127

presupuesto base.

## \$10 mil 629

organización de elección federal.

### \$10 mil 440

para partidos políticos.

### \$3 mil 568

Eventuales elecciones extraordinarias y consulta popular.

	2018	2024
*Gasto	\$24,215	\$37,770
**Padrón	90.8	98.6
Casillas	156,000	170,000

- Incluye prerrogativas de los partidos.
- \*\* Millones de personas

### **EN DISPUTA**



21 mil

puestos de elección popular

- Presidencia de la República.
- 128 Senadurías.
- 500 Diputaciones.
- Jefatura de Gobierno de la CDMX.
- Gubernaturas: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.
- 1,098 diputaciones en 31 Congresos locales.
- ■1,803 Alcaldías.

### LOGÍSTICA



300 millones de boletas a imprimir (sólo para proceso

federal).



mil funcionarios de casilla a capacitar.

### LO NUEVO:

Conteos Rápidos en todas las elecciones federales:

Presidencia y ambas Cámaras del Congreso de la Unión, así como las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

 Aplicación de normas sobre paridad de género y violencia política en razón de género.

- Reelección de senadores.
- Voto de personas en prisión preventiva.
- Voto anticipado vinculante.
- Voto por internet desde el extranjero y voto presencial
- Proyecto de urnas electrónicas para Presidencia y senadurías.

				7	esso <sub>A</sub>		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
							REFORMA	4	19/08/2023	LEGISLATIVO

nes que por ley tiene el INE, pero también tiene un valor para el País, por garantizar la transición pacífica del poder.

"Si del presupuesto de la Federación el INE, como órgano que garantiza la transición pacífica del poder, significa el .26 por ciento, en verdad que el País debería estar de manteles largos, ocupa muy poquito", dijo.

"Ese valor que esperamos cada vez que un proceso inicia y termina: la garantía de que todo tiene la certeza adecuada y que está en el marco de la ley. No es costo, tiene valor la democracia", manifestó.

El proyecto considera 13 mil 127 millones de pesos como presupuesto base, que son las actividades ordinarias. Otros 10 mil 629 millones de pesos se consideran para una "Cartera Institucional de Proyectos", entre ellos el proceso

# Piden a MC revisar violencia política

CLAUDIA SALAZAR

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) urgió a Movimiento Ciudadano (MC) a cumplir con disposiciones que combatan la violencia política en razón de género y garanticen la paridad sustantiva.

El partido político tiene 15 días naturales para hacer las modificaciones a sus documentos básicos, para que estén listos antes del inicio del año electoral. Para ello, MC debe hacer reformas estatu-

federal electoral.

Aunque no forman parte del presupuesto formal del INE, la solicitud que recibirá la Cámara de Diputados tarias en su Consejo Nacional.

Asimismo, se le darán otros seis meses para cambiar reglamentos.

Sin embargo, el representante de MC ante el Consejo Nacional del INE, Juan Miguel Castro, pidió más tiempo y anunció que llevarán esta resolución ante el Trife.

Argumentó que Movimiento Ciudadano ya tiene un protocolo y que, por esa vía, cumple con la disposición para que las mujeres puedan denunciar situaciones de violencia.

incluirá 10 mil 440 millones de pesos de prerrogativas para los partidos políticos. Por tanto, los diputados deberán resolver el presupuesto del INE sobre un monto de 34 mil 197 millones de pesos, más un presupuesto "precautorio" de 3 mil 568 millones de pesos, a fin de realizar una consulta popular en agosto de 2024.

El grupo de Morena en la Cámara de Diputados ha propuesto que el próximo año se pregunte a los mexicanos si los Ministros de la Corte deben ser electos por voto popular.

El representante de Morena ante el INE, Eurípides Flores, pidió que se haga un esfuerzo mayor de austeridad en el presupuesto del órgano electoral.

"Ya lo ha dicho el Presidente de la República, se considera que se pueden hacer esfuerzos todavía más importantes para eficientar la operación del aparato electoral", mencionó.